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38, rue des fontaines - Doussard

04 50 44 30 00

Du lundi au samedi : 8h - 20h
Dimanche : 9h - 12h30

Un nouveau site 
internet pour la 
mairie de Doussard 
D’un clic, vous accédez à toutes les 
informations pratiques relatives à la vie 
communale et intercommunale, obtenez 
des renseignements utiles et tenez-vous 
informé des évènements et manifestations 
susceptibles de vous intéresser.

NUMÉROS 
D’URGENCES
POMPIERS : 18
POLICE SECOURS : 17
SAMU : 15
SAMU Social : 115
Urgence depuis un portable : 112
Urgence personne  
sourdes- malentendantes : 114
Centre Anti-Poison :  
04 72 11 69 11 / 0825 812 822
Gendarmerie de Faverges :  
04 50 32 44 44

SERVICES 
COMMUNAUX
Mairie de Doussard :  
04 50 44 30 45
Crèche Doussard :  
04 50 44 32 93
École Maternelle Doussard :  
04 50 44 81 17
École Élementaire Doussard :  
04 50 44 33 21
Véolia - Service des eaux :  
09 69 32 34 58
Communauté  
de communes CCSLA : 
04 50 44 51 05
Déchèterie : 04 50 44 64 11
Transport par car,  
ligne Annecy-Albertville : 
04 50 45 02 43

SANTÉ
SOS Médecins : 36 24
Pharmacie de garde : 32 37
Pôle médico-social Faverges :  
04 50 33 23 27
Maison départementale  
des personnes handicapées :  
0 892 705 208

INFOS SERVICES
Enfance en danger : 119
Violence femme : 3919
Alcool – Drogue Info service : 113
Sida Info service : 0800 23 13 13
Point écoute jeune :  
04 50 45 50 51
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Deux rendez-vous 
électoraux en 2022 
ELECTIONS PRÉSIDENTIELLES 

LES 10 ET 24 AVRIL

    ELECTIONS LÉGISLATIVES 
LES 12 ET 19 JUIN
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Mont Charvin

w w w . m o n t - c h a r v i n - s a l a i s o n s . c o m

MAGASIN 
À DOUSSARD

Vente directe 
des produits 
Mont Charvin 
Salaisons du Mont Charvin, 
ZA des Vernays, Bâtiment B 

Jeudi : 8h30 - 12h
Vendredi : 8h30 - 12h  / 15h - 19h
Samedi : 9h - 12h

Les réalisations 
Profitant du plan de relance des écoles, nous avons équipé 
toutes les classes en matériel informatique et vidéo. Nos enfants 
bénéficient aujourd’hui d’un environnement performant grâce 
à ces investissements et à l’implication du personnel municipal, 
des professeurs des écoles et de leur directeur.

La mise en place d’un nouveau site internet, le renforcement 
de la communication via Facebook et les liens directs via la 
messagerie ou encore les rencontres formelles ou informelles 
sont autant de possibilités pour vous, habitants de Doussard, de 
vous informer ou de nous interroger. Nous attachons une grande 
importance à vous répondre dans les plus brefs délais.

En matière de route, Doussard comporte plusieurs dizaines de 
kilomètres de voies à sécuriser. La refonte totale de notre réseau 
coûte extrêmement cher à la collectivité (à titre d’exemple les 
300 m entièrement refaits sur la route de Marceau coûteront 
plus de 300 000 €). C’est pour cela qu’un audit de notre voierie 
a été entrepris au cours de ces derniers mois. Le résultat nous 
permettra de programmer les chantiers sur plusieurs exercices. 
De plus, au cours de l’année passée, nous avons effectué 
de nombreux travaux, essentiellement liés à la sécurité, en 
particulier pour les enfants scolarisés et les personnes à mobilité 
réduite. Il nous reste encore beaucoup à faire mais le dossier est 
engagé.

En matière de mobilité, avez-vous remarqué que depuis 
septembre, Doussard bénéficie de plus de 20 bus par jour en 
direction d’Annecy et d’Albertville ? Ces liaisons régulières ont 
été mises en place par la région, consciente des difficultés de 
circulation sur notre territoire.

Le dossier de la salle polyvalente reste un sujet prégnant 
pour tous. Je me désole de voir ce beau bâtiment, si utile à de 
nombreuses manifestations locales et à toute la population 
jeune et moins jeune, se détériorer au fil des mois, faute de 
réparations. Les experts et les assurances sont régulièrement 
contactés pour faire avancer le dossier. A ce jour, nous avons plus 
que des espoirs de voir démarrer la reconstruction en 2022.

Malgré la pandémie qui a fortement perturbé le fonctionnement 
de nos associations et la tenue de manifestations, nous notons 
que nos associations sont restées actives et que plus de 
50 manifestations se sont déroulées à Doussard, dont plusieurs 
à rayonnement régional ou national. Je tiens à remercier chacun 
des acteurs de ces évènements qui, grâce à leur énergie, ont 
permis à notre commune de retrouver le plaisir des grands 
rendez-vous.

Voici quelques-unes des réalisations effectuées en 2021.  
Vous en découvrirez d’autres au fil des pages de ce bulletin.

Les projets 
Nous sommes en réflexion sur l’amélioration de notre offre 
de loisirs pour les jeunes (skate-park), sur l’amélioration de 
nos terrains de sport en partenariat avec la communauté 
de communes, sur la création d’un centre médical, d’une 
maison intergénérationnelle qui permettrait aux seniors 
encore en bonne santé de vivre en toute autonomie dans 
un environnement sécurisé ; nous réfléchissons également 
à l’évolution de la crèche, l’actuelle aurait bien besoin d’être 
rajeunie ; enfin, nous avons conscience que le logement des 
saisonniers est un vrai problème pour les professionnels 
de notre territoire, nous réfléchissons à des solutions à leur 
proposer. 

Toutes ces réflexions sont liées au fait que Doussard est un 
village à forte attractivité dans un département lui-même très 
attractif. Doussard est appelé à continuer à se développer. 
Depuis la fin 2016, toute nouvelle construction est régie par 
le Plan local d’urbanisme intercommunal. Les zones de 
constructions possibles sont maintenant bien identifiées. A 
ce propos, début 2021, la commune a été contrainte de revoir 
ses projets immobiliers pour y intégrer des logements aidés. 
Bien que concernée par ce manque de logements depuis 2012, 
dorénavant la loi nous oblige à développer ce type d’habitat car 
Doussard compte aujourd’hui plus de 3500 habitants (c’est une 
obligation pour les communes de cette taille).

Cela m’amène également à évoquer le développement 
économique de notre territoire, de compétence 
intercommunale. La zone des Vernay est pleine. Pour poursuivre 
le développement économique de Doussard, il nous reste le 
projet de Pôle touristique à vocation de tourisme et de loisirs. 
Le dossier est en cours, sous l’égide de la communauté de 
communes.

En ce début d’année 2022, je tiens à vous 
assurer de mon soutien plein et entier pour que 
nous retrouvions ce fonctionnement, empreint de 
chaleur et de convivialité, qui nous a tant manqué.
Je formule le vœu que 2022 soit l’année du 
renouveau ! Si ces derniers temps, nous avons été 
incités à nous isoler, ensemble, faisons de cette 
nouvelle année, celle du partage, de la tolérance, 
des échanges parce que, souvent, se parler permet 
de résoudre bien des conflits…. Pour autant, je 
reste à l’écoute de tous.
Très bonne année 2022 !

2021, ANNÉE  
DE LA RÉSILIENCE
Une année se termine, une année encore marquée par la 
crise sanitaire. Pour autant, vos élus ont conservé toute leur 
énergie et leur détermination dans la réalisation de projets 
dont la plupart vous ont été présentés lors de notre élection 
en 2020. En 2021 certains ont pris corps, d’autres sont en 
réflexion, tous ont vocation à participer au bien être des 
habitants de Doussard.

L’EDITO DU MAIRE
Michel COUTIN
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 9 AVRIL  CÉRÉMONIE 
D’HOMMAGE AUX 

FUSILLÉS DE MARCEAU 
, sans public en raison 

de l’épidémie du 
covid-19.

 8 MAI  
COMMÉMORATION DE 
LA VICTOIRE DU 8 MAI 

1945 La traditionnelle 
cérémonie du 8 Mai, 

cette année encore sans 
public, en raison de 

l’épidémie du covid-19.

 12-18 JUIN
 CHAMPIONNAT 
 DE FRANCE DE 
 DELTAPLANE 
 Voir p. 31 

 4 SEPTEMBRE  
FORUM DES 
ASSOCIATIONS 
Les associations de 
Doussard étaient 
invitées à présenter 
leurs activités au 
public à la Maison  
des Associations et  
au Ciné-Théâtre.  
Plus d’info p. 27.

 10 SEPTEMBRE  
FÊTE DE LA 
RENTRÉE  
Sou des Écoles 

 23 OCTOBRE  LA COMPAGNIE EMPORTE-PIÈCES 
invité par l’Association Marceau Patrimoine Tradition 
présentait son spectacle « À quelle heure on ment ? »  3 OCTOBRE  SEMI MARATHON ET 

RONDE DU BOUT DU LAC par Annecy 
Running Organisation qui proposait  
une course nordique, un semi-marathon 
et une course pour les jeunes la « Ronde 
du Bout du Lac ».

 29-31 OCTOBRE  MAXIRACE avec  
La Marathon Expérience (42 km et 2 370 m 
D+) au départ de Doussard, le tracé de la 
course a évolué pour devenir un marathon 
accessible au plus grand nombre.

 11 NOVEMBRE  COMMÉMORATION  
DE LA VICTOIRE DU 11 NOVEMBRE 
1918 et passage de la Flamme du 
Souvenir avec les coureurs du 27e BCA.

 22 JUILLET  VISITE DU PRÉFET 
DE LA HAUTE SAVOIE  
à la Réserve du Bout du Lac  
dans le cadre du programme  
« France relance ».

 18 JUILLET  FEUX D’ARTIFICE  
Le Ski Club de Doussard et 

la municipalité ont organisé 
les feux d’artifice de la fête 

nationale, l’association espère 
que les conditions sanitaires 

lui permettront de vous 
proposer à nouveau sa soirée 

« Lac en fête » en 2022.

 4 JUILLET  VIDE-GRENIER L’association Marceau 
Patrimoine et Tradition a organisé son 25e vide grenier, 
vente de pains cuits au four à bois et buvette à Marceau . 

 10 JUILLET  CONCOURS DE 
PÉTANQUE L’association Foot sud 74 
organisait son concours de pétanque.

 JUIN  REPRISE DU MARCHÉ D’ÉTÉ Tout au 
long de l’été commerçants et producteurs ont 
animé la rue Macherine tous les lundis matins.

 20 JUIN  RENDEZ-VOUS D’ÉTÉ 
L’association Arnand ‘antan a 
organisé une vente de pain 
et croziflette et un concert à 
Arnand.

 26-29 JUILLET  RACE ACROSS FRANCE Cette épreuve 
française d’ultra Cyclisme passait cette année par Doussard.  
La course comportait 4 parcours de 300, 500, 1100 et 2500KM.

 7 NOVEMBRE  VENTE DE PAIN ET FÊTE DE L’AUTOMNE  
à Marceau par l’Association Marceau Patrimoine et Tradition.

 14 AOUT  
VENTE DE 
PAIN ET 
BUVETTE à 
Marceau par 
l’Association 
Marceau 
Patrimoine 
Tradition.

 11 SEPTEMBRE  NOS ÉTOILES VOLANTES, un événement 
organisé par l'association Nos p'tites étoiles pour "fabriquer 
des souvenirs" à ces jeunes qui se battent contre la 
maladie. Des enfants en difficulté de santé ainsi que leur 
famille ont pu profiter d'un vol en parapente au-dessus 
du lac d’Annecy et d’une journée festive à Doussard.  11 SEPTEMBRE  

REPRISE DU THÉÂTRE 
dans le nouveau Ciné-
Théâtre avec la pièce 
Dialogue d’un chien 
avec son maître.

 25 SEPTEMBRE  
CONCERT « LA MOSSA » 
proposé par la Soierie 
en ouverture de 
sa programmation 
culturelle.

 25 SEPTEMBRE  
DOUSSARD  
SUR MER, COMITÉ  
DE JUMELAGE  
du Bout du Lac, vente 
de pain à Marceau.

OCTOBRE  OCTOBRE 
ROSE Dossier spécial 
octobre rose p. 26.

RÉTROSPECTIVE 2021

Les associations 
Doussardiennes
contribuent à l’animation de la 
commune. Vous souhaitez que 
votre événement soit relayé dans 
le prochain « Petit Doussard » ? 
Envoyez nous une photo  
et un texte de présentation à 
mairie@ville-doussard.fr

 30 OCTOBRE  
DOUSSARD  
SUR MER, COMITÉ 
DE JUMELAGE 
du Bout du Lac, 
fabrication et vente 
de pizzas.

ÉVÈNEMENTS
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CHRISTOPHE PAYSAGES
ZA du bout du lac
Bâtiment 0 - 74210 Lathuile

06 80 14 12 02
christophepaysages@orange.fr
www.christophepaysages.fr

ZA des Vernays - 74210 Doussard
04 50 32 91 05

MÉTALLERIE
FABRICATION ET POSE 

DE GARDE DE CORPS ESCALIERS

ZA des Vernays - 74210 DOUSSARD
06 81 74 36 34 - rmetalinox@gmail.com

www.metallerie-ferronnerie.com

L’offre 100% Santé s’adresse à toutes les personnes disposant 
d’une complémentaire santé responsable.
*Sur les aides auditives de classe 1. Voir conditions en centre.

100% pris en charge, 0 dépense*

Aides auditives discrètes
Large choix

Essai 30 jours

3 centres à  proximité de chez vous

lamyaudit ion.fr

SAINT-JORIOZ........................04 50 45 15 81
DOUSSARD ............................04 50 32 97 97
THÔNES..................................04 50 60 60 14

HOMMAGES

C’est avec ces quelques lignes dans le bulletin municipal 
que nous souhaitons rendre un ultime hommage à Jean 
Marie Bocquet Président du Club de plongée  
de Doussard parti brutalement  
le 21 juin dernier.
Jean-Marie plongeur émérite a passé tous ses diplômes 
de plongée au sein du CAID pour devenir aspirant 
moniteur au service du club.
Il était très dévoué et apprécié de tous. Jean-Marie 
était un bénévole comme on n'en voit plus, généreux, 
donnant sans penser à recevoir. 
Le sens de sa vie, c'était rendre service aux autres.
Son amour pour sa famille comptait plus que tout, 
nous le savions entièrement consacré à leur bien-être. 
Nous nous souviendrons de lui comme d’une personne 
aimante, aimable, disponible, intègre, et donnant de sa 
personne sans compter. 
Dans un dernier hommage, l’ensemble du club lui a 
promis de tout faire pour que le club vive dans l’esprit 
qui était le sien.

Le CAID

JEAN MARIE BOCQUET
Président du Club de plongée

Kevin,
Cette année tu nous as quitté soudainement, emporté 
par cette terrible maladie qu’est le cancer.
De toi, nous nous souviendrons de ta gentillesse, de 
ta délicatesse et de ton engagement sans faille, pour 
encadrer les Jeunes Sapeurs Pompiers, de ton sourire, 
de ton savoir, de ton esprit d’ouverture, de tes bonnes 
tranches de rigolades à la caserne ou durant nos sorties 
de l’amicale, de ta bonne humeur communicative et de 
ton courage exemplaire.
Aujourd’hui, tu nous manques terriblement, nous avons 
une pensée pour toute ta famille qui  
est dans la peine.
Tu es et tu resteras un exemple pour nous tous pour 
la ténacité et le courage dont tu as fait preuve contre 
la maladie, en te battant jusqu’à ton dernier souffle, 
honorant notre devise « courage et dévouement ».
Repose en paix camarade.

Les Sapeurs-pompiers de Doussard

KEVIN PONTHUS
Sapeur pompier 
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La Commune de Doussard et le SYANE ont constitué un groupement de commandes 
afin de réaliser en étroite coordination les travaux d’aménagement de voirie et 
l’effacement des réseaux secs sur la Route de Marceau :

>  Travaux de dissimulation des réseaux de 
distribution publique d’électricité, d’éclairage 
public et de télécommunication ;

>  Travaux de rétablissement, de mise en 
conformité et de construction du réseau 
d’éclairage public ;

>  Travaux de construction de réseaux d’eaux 
pluviales ;

>  Travaux de remplacement du réseau d’eau 
potable ;

>  Travaux de remplacement de la canalisation 
d’alimentation des bassins ;

>  Travaux d’aménagement de voirie avec 
création d’un cheminement piéton de 1.40 m 
de large matérialisé par une résine de couleur 
et marquage des intersections. 

Les entreprises retenues sont :
LOT 1 : MITHIEUX TP pour les 
terrassements et réseaux humides
LOT 2 : HTB pour les réseaux secs et 
l’éclairage public
LOT 3 : SERTPR pour les enrobés et le 
marquage.
La maîtrise d’œuvre  
est assurée par l’agence  
ROSSI et GEOPROCESS.

  COÛT TOTAL DES TRAVAUX :  
273 000€ HT

Les travaux ont débuté en mai 2021 avec 
une première phase jusqu’à fin juin 2021 
consistant à la pose des réseaux enterrés, au 
remplacement des conduites du réseau d’eau 
potable comprenant un bouclage avec la future 
rue de Bauges, à la création d’un réseau de 
récupération et d’infiltration des eaux pluviales 
et à la réalisation d’une grave bitume constituant 
le support de l’enrobé définitif.
Les travaux ont été stoppés en juillet et août. 
L’intervention d’Orange dans le printemps 2022 
pour le câblage souterrain et la dépose de leurs 
poteaux métalliques permettra de réaliser le 
tapis d’enrobé neuf dès que les conditions 
météo seront favorables.
Le marquage des cheminements piétons à la 
résine gravillonnée se fera plutôt au printemps 
car cela nécessite une bonne température 
extérieure et un temps sec.

AMÉNAGEMENT 
DE LA ROUTE DE MARCEAU

TRAVAUX

Rénovation  
appartement  
des instituteurs
Les travaux de rénovation 
ont concerné un des 
appartements en duplex du 
bâtiment des instituteurs. 
Les services techniques ont 
rénové la salle de bain, la 
cuisine, les chambres, les 
plafonds de l’étage.
Le remplacement des 
menuiseries a été effectué 
par M. VALLET Richard, le 
remplacement des stores par 
l’entreprise AVRILLON et le 
séjour par l’entreprise JPBG 
(plafond, murs et sols).

  COÛT DE L’OPÉRATION :  
40 000€ TTC

 
BARRIERES  
BOIS DE LA  
PETITE MARIE
Les services techniques ont 
réalisé la pose de barrières 
bois le long de la route du Pont 
Monnet au niveau du Bois de la 
Petite Marie pour empêcher le 
stationnement indésirable sur 
cette entrée de commune.

Placette  
des 4 Chemins 
La placette a été modifiée 
pour organiser le 
stationnement des vélos et 
sécuriser le cheminement 
piéton entre la rue de la Poste 
et la route du Pont Monnet. 
L'îlot central a été revu pour 
être végétalisé.
Les travaux sont en cours de 
réalisation par les services 
techniques municipaux.

PARKING GLIÈRE : PORTIQUE  
ET SANITAIRES AUTONETTOYANTS

Pose d’un portique sur le parking de Glière par les services 
techniques pour empêcher l’accès aux camping-cars.
Installation d’un module sanitaire autonettoyant à 
proximité du parking et utile à l’espace naturel de 
Glière. Les travaux ont consisté à l’amené des réseaux 
électriques avec l’installation d’un nouveau compteur, le 
raccordement aux réseaux d’eau potable / eaux usées et la 
création d’une plate-forme.
Les travaux préparatoires ont été réalisés par l’entreprise 
GMTP.
Le module a été commandé à SAGELEC

 COÛT DE L’OPÉRATION : 45 000€ TTC

ÉTUDE STADE 
SYNTHÉTIQUE
Le cabinet CHANEAC a été retenu 
par la commune pour assurer un 
avant-projet du nouveau stade 
synthétique en remplacement du 
stade stabilisé actuel. Des études 
géotechniques ont également 
été réalisées pour déterminer la 
nature du sol. Ce projet fera l’objet 
d’un transfert de compétence à la 
communauté de commune en vue 
de sa réalisation. 

Travaux  
GER 2021 
Remplacement des mâts 
d’éclairage public rue de la Poste 
et rue du Charbon. Chaque 
année la commune inscrit une 
ligne budgétaire pour les « Gros 
Entretiens et Rénovations » de 
l’éclairage public.
Cette année, il est prévu de 
remplacer les mâts d’éclairage 
public corrodés rue de la Poste 
et du Charbon.

  MONTANT ESTIMÉ DES 
TRAVAUX : 29 730 € TTC 
PARTICIPATION DE LA 
COMMUNE : 17 422 € TTC

TRAVAUX  
SOLLIER-EAU 
MORTE
Les études hydrauliques de l’Eau 
Morte sur le secteur de Sollier, 
Verthier, La Reisse, conduites 
par le cabinet Hydretudes ont 
montré que la restauration de la 
zone inondable d’origine par la 
suppression de divers remblais 
en lit majeur aurait un impact 
positif et significatif sur le risque 
d’inondation. Par conséquent, 
les évacuations de ces remblais 
vont débuter dans le hameau 
de Sollier cet automne afin de 
restaurer l’espace de mobilité de 
l’Eau Morte.
Ces travaux sont pilotés par la 
CCSLA.

Engazonement 
devant le snack 
de la plage
Des travaux d’aménagement 
des abords du snack de la 
plage ont été réalisés par 
les Services techniques avec 
le décaissement du sable, 
l’apport de terre végétale 
et l’engazonnement. Cela 
permettra de mettre en valeur 
le bâtiment et de matérialiser 
le cheminement piéton vers la 
réserve naturelle. 

TRAVAUX  
VOIE VERTE 
GLIÈRE-TALLOIRES
Poursuite des travaux de la 
voie cyclable entre Glière et 
Balmettes.
Sur Doussard : continuité du 
mur en pierre, aménagement 
d’un trottoir côté habitations et 
création d’un ralentisseur.
La traversée de Glière est 
limitée à 30 km/h.

AGRANDISSEMENT 
DU PARKING  
CAMPING CARS

L’aire de stationnement 
des camping-cars au 
complexe sportif a été 
agrandi et comporte 5 places 
supplémentaires portant la 
capacité à 14 places. 

Sécurisation 
des routes : 
cheminements 
piétons
>  Route de Chaparon et 

route du Taillefer : des 
cheminements piétons 
ont été créés à l’aide de 
marquage au sol par la 
société Proximark

>  Route d’ARNAND : La 
pose de gabions est 
prévue cet automne 
pour assurer la continuité 
de l’accotement piéton 
jusqu’à la maison 
« Coppier ».

ACQUISITION D’UNE TONDEUSE ET D’UN NOUVEAU  
VÉHICULE AUX SERVICES TECHNIQUES

Une nouvelle tondeuse avec bac de ramassage 
et bennage en hauteur a été achetée pour 
l’équipe des espaces verts. Cet équipement 
permet de déposer l’herbe directement dans 
la benne du camion ou dans la remorque sans 
passer par un vidage au sol. Cela permet de 
réduire les opérations de manutention.

 COÛT : 17 600 € (EN INTÉGRANT  
LA REPRISE DE L’ANCIENNE TONDEUSE)

L’ancienne RENAULT Clio de 2008 du directeur 
des Services Techniques a été remplacée par 
une DACIA Sandero.

 COÛT : 13 000 €

PLANTATION 
D’ARBRES
De nouveaux arbres ont été plantés 
sur le parking du cinéma, sur la 
plage intercommunale du Bout 
du Lac, sur le quai du port (en 
remplacement des aulnes malades) 
et sur le parking de la plage.
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FINANCES

BUDGET 2021
BUDGET 

PRINCIPAL
BUDGETS ANNEXES* TOTAL

GÉNÉRALConcession portuaire Eau Forêts CCAS

Fonctionnement  4 539 763 €  69 500 €  170 619 €  49 798 €  17 040 €  4 846 720 € 

Investissements  1 733 095 €  209 411 €  262 866 €  51 394 €  2 256 766 € 

Évolution de la dette

* Les budgets annexes port plage et Vol libre ont été fusionnés au budget principal de la commune à compter du 1er janvier 2021

Les chiffres clés du budget principal 2021

DÉPENSES RECETTES

Charges de personnel  1 778 550 € Produit des services  403 500 € 

Charges générales  1 095 880 € Impots et taxes  2 663 920 € 

Autres charges de 
gestion

 477 530 € Dotations et 
subventions

 726 850 € 

Charges financières 
(intérêts)

 100 165 € Autres produits de 
gestion courantes

 358 000 € 

Charges diverses et 
exceptionnelles

 11 000 € Attenuations de 
charges

 55 000 € 

Atténuation de 
produits

 409 068 € Produits divers et 
exceptionnels

 17 000 € 

Amortissement  304 300 € Excédent antérieur 
reporté

 297 793 € 

Autofinancement 
prévisionnel

 363 270 € Amortissement des 
subventions 

 17 700 € 

Total  4 539 763 € Total  4 539 763 € 

FONCTIONNEMENT INVESTISSEMENTS

Voirie  472 335 € 27,3%

Travaux sur bâtiments 
publics

 219 606 € 12,7%

Achat matériel et mobilier  222 240 € 12,8%

Groupe scolaire et matériel  87 000 € 5,0%

Divers  145 361 € 8,4%

Montant global 
d'équipement

 1 146 542 € 66,2%

Charges financères 
(capital)

 227 604 € 13,1%

Déficit d'investissement 
reporté

 331 249 € 19,1%

Dépenses imprévues  10 000 € 0,6%

Amortissements  17 700 € 1,0%

Total investissements  1 733 095 € 

* Augmentation de la dette liée à la fusion des budgets annexes avec le budget principal.

DETTE  
au 1er Janvier 2015 2016 2017 2018 2019 2020* 2021

Budget Principal  3 055 058,60 €  2 848 001,02 €  2 668 456,16 €  2 506 400,45 €  2 494 371,00 €  2 642 003,00 €  2 427 347,00 € 

Endettement/hab  834 €  776 €  722 €  675 €  675 €  718 €  663 € 

CHARGES DE 
PERSONNEL

CHARGES 
GÉNÉRALES

AUTRES 
CHARGES  

DE GESTION

CHARGES 
DIVERSES ET 

EXCEPTIONNELLES

ATTÉNUATION 
DE PRODUITS

AMORTISSEMENT

AUTOFINANCEMENT 
PRÉVISIONNEL

CHARGES 
FINANCIÈRES 

(INTÉRÊTS)

FONCTIONNEMENT / DÉPENSES FONCTIONNEMENT / RECETTES

DOTATIONS ET 
SUBVENTIONS

AUTRES PRODUITS DE 
GESTION COURANTES

ATTENUATIONS DE CHARGES

PRODUITS DIVERS  
ET EXCEPTIONNELS

PRODUIT 
DES SERVICES

AMORTISSEMENT  
DES SUBVENTIONS

EXCÉDENT ANTÉRIEUR REPORTÉ

IMPOTS ET TAXES

MOBILITÉ

DIAGNOSTIQUE  
DE L’ÉTAT DES ROUTES

LA COMMISSION  
MOBILITÉ  
SUR LE TERRAIN

Plus d’échanges 
habitants-élus  
en 2022
Vous avez des idées pour améliorer le 
cadre de vie ou l’animation de votre village 
et de votre hameau, vous souhaitez faire 
part de vos suggestions autour d’un 
aménagement, ou de tout autre projet 
d’intérêt général sur la commune ? 
La municipalité met en place dès janvier 
2022 des « Rendez-vous Centre-Bourg  
et  hameaux ».

POUR QUOI FAIRE ?
Pour échanger, être à votre écoute.
Pour communiquer ensemble sur les 
projets municipaux.
Pour répondre aux attentes/
problématiques d'un secteur de Doussard 
dans ses spécificités.

OÙ AURONT LIEUX  
LES RENDEZ-VOUS ? 
Quand le temps le permet dans les 
différents secteurs de la commune ou à la 
Maison des Associations.

QUI ANIMERA  
LES RENDEZ-VOUS ? 
Les élus référents de chaques secteurs.
Ils programmeront les rendez-vous dans 
l’année en fonction des besoins et des 
projets de chaque secteur.

COMMENT LES CONTACTER  
EN DEHORS DES « RENDEZ-VOUS 
CENTRE-BOURG ET HAMEAUX » ?
Contactez les sur  
referents@ville-doussard.fr

PHILIPPE 
CHAPPET

SERGE
MOLINARI

MONIQUE 
PETIT

MICHÈLE 
MADDALENA

 ANTONIA 
CHARLES

JEAN-PIERRE 
LITTOZ-MONNET

MARC 
BERTON

HUBERT 
BERTHOLLET

PIERRE 
DEMAISON

MARGARET 
GOURDIN

La municipalité a fait appel à la société 
Diagway à l’automne 2021, il s’agit d’une 
société d’ingénierie routière mandatée 
pour établir le diagnostic des routes 
communales et prévoir leur entretien.
Ce diagnostic de chaussées a été réalisé 
dans des véhicules bardés de capteurs 
circulant sur les routes, pour réaliser une 
véritable auscultation routière.
 « L’objectif est de faire l’état des lieux 
et de pouvoir se projeter en termes 
d’entretien et de budget », souligne le 
dirigeant de Diagway.
La vidéo collectée est alors découpée 

en images géolocalisées, et chaque 
image est passée à la moulinette d’une   
IA (intelligence artificielle) qui détecte 
automatiquement les fissures, les nids de 
poule… mais aussi toutes les dégradations 
qui ne sont pas visibles à l’œil nu.
La collectivité dispose ainsi ensuite 
d’un inventaire géolocalisé précis des 
dégradations de la chaussée et peut 
proposer un plan de travaux. 
La route est un patrimoine qu’il nous 
appartient d’entretenir afin d’assurer la 
sécurité des usagers et la pérennité des 
infrastructures.

En compagnie du délégué départemental 
de l’APF74 ( Association pour les Paralysés 
de France Haute Savoie ), les élus de la 
commission accessibilité et le directeur 
des services technique de Doussard ont 
visité et analysé le centre-bourg de la 
commune… en fauteuil roulant, pour que 
les élus se rendent compte par eux-
mêmes des problèmes qui peuvent se 
poser au quotidien. 
Parking non aménagé, trottoirs 
inaccessibles, accès aux personnes en 
situation de handicap non signalés… rien 
n’est oublié et le rendez-vous est pris 
pour poursuivre ce travail dans d’autres 
hameaux de Doussard.
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Joris Ivanoff

Exploitation forestière
Bois de chau� age, élégage
Abattage en milieu urbain

226, route de la Combe d’Ire
74210 Chevaline
06 89 16 64 33 - joris.ivano� @orange.fr

LAC D’ANNECY’ANNECY’
74210 DOUSSARD - Tél. 04 50 44 30 22 - info@hfo@hf otelarcalod.fr

wwwwww.h.hootelartelarccalodalod..frfr

BBANQUETANQUET

REREPPAS AAS ANNIVERSAIRE

PÉTANQUETANQUET
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Travail à domicile - Dépannage
130, allée de la reisse - 74210 Doussard

06 08 00 77 78 - 04 50 44 87 82
piccone.thierry@cegetel.net

BURNET Christophe
mécanique automobile

74210 DOUSSARD
04 50 09 84 73  garage.burnet@orange.fr
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Association
Marceau
Patrimoine
Tradition

Début janvier dernier, la ville de Doussard lançait une expérimentation 
d’extinction nocturne de l’éclairage public sur l’ensemble de la ville pour 
6 mois.

Depuis cette date, l’éclairage public est 
éteint entre 23h et 5h du matin.
Cette  première phase 
d’expérimentation s’est déroulée sans 
que la ville n’ait eu à déplorer une 
augmentation des faits délictueux 
ni aucun accident, même si la 
municipalité était consciente que cette 
expérimentation a été réalisée durant la 
période de couvre-feu.
En juin, la commission développement 
durable a proposé de poursuivre 
l’expérimentation sur 6 mois pour 
permettre une analyse représentative 
après une année complète, saison 
estivale comprise.

Cette expérimentation fait 
suite à l’engagement de la 
ville de concilier préservation 
de la biodiversité, diminution 
de la pollution lumineuse et 
lutte contre le gaspillage.

En terme de sécurité des usagers de la 
voirie et de la circulation, aucun incident 
n’est survenu selon les rapports de la 
Police Municipale et de la Gendarmerie. 
La vitesse des véhicules motorisés 
a même tendance à diminuer. Pas 
d'incidence non plus sur la protection 
des biens et des personnes. En effet 
80% des cambriolages ont lieu en 
journée lors de l’absence des personnes.
Au regard de l’écologie, les résultats 
quantifiables seront mesurables à 
moyen et long terme par le niveau de 
préservation des espèces sensibles. On 
sait en effet que la pollution lumineuse 
perturbe le comportement des espèces 
animales nocturnes, accélérant ainsi la 
disparition des plus fragiles d’entre elles. 
De plus, les halos lumineux qui entourent 
les communes trop éclairées limitent 
l’observation du ciel. La commune de 
Doussard travaille maintenant avec 
d’autres communes du PNR du Massif des 
Bauges engagées dans le programme de 
« Coopération Ciel Étoilé ».

DÉVELOPPEMENT DURABLE

EXTINCTION NOCTURNE  
DE L’ÉCLAIRAGE PUBLIC :  
1er BILAN DE L’EXPÉRIMENTATION  
ET ÉVOLUTION DU DISPOSITIF

UNE PHOTO PRISE JUSTE AVANT 23H ET UNE JUSTE APRÈS L'EXTINCTION DE L'ÉCLAIRAGE PUBLIC.  
QUELQUES LOTISSEMENTS ET BÂTIMENTS PRIVÉS RESTENT ÉCLAIRÉS, MAIS LA DIFFÉRENCE EST IMPRESSIONNANTE.

Préservons 
notre 
biodiversité
La lumière artificielle est la 
deuxième cause d’extinction 
des insectes après les 
pesticides. La pollution 
lumineuse impacte aussi 
de nombreux amphibiens, 
oiseaux dont des rapaces 
menacés, des mammifères et 
la flore n’est pas épargnée.

© DAVID SANCHEZ
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Dans notre précédent bulletin municipal, nous vous invitions à vous 
promener dans les bois de votre commune. Nous espérons qu’au-delà des 
premières informations concernant la constitution et la répartition du 
domaine forestier de Doussard, vous avez pu, au travers de vos balades, 
découvrir et apprécier ces beaux espaces naturels.

Beaux mais ô combien fragiles. Vous avez 
sans doute remarqué ici et là des arbres 
et surtout des épicéas malades et en 
très mauvais état. Rien de bien alarmant 
quand ils se comptent sur les doigts de 
la main par hectare. En revanche, cela 
devient très préoccupant lorsque des 
surfaces importantes sont touchées, avec 
parfois des résineux contaminés sur des 
pans entiers de montagne.
Que ce soit à l’échelon local ou national, 
le même constat s’impose : les forêts 
dépérissent et tous les propriétaires sont 
concernés, qu’ils soient privés ou publics.
La contamination et la prolifération de 
cette maladie sont essentiellement 
imputables à un petit coléoptère : 
Le “typographe” (plus exactement, le 
Bostryche Typographe de la sous-famille 
des Scolytes).

DES RÉSINEUX CONDAMNÉS
D’une longueur de 4 à 6 mm, le 
typographe est le scolyte qui occasionne 
les dégâts les plus importants dans les 

forêts d’épicéas. En creusant des galeries 
dans le cambium (couche sous l’écorce) 
pour y déposer leurs œufs, les femelles 
contaminent des arbres par centaines 
(au mieux) en quelques semaines. Ces 
galeries détruisent les tissus conducteurs 
de sève et condamnent définitivement les 
résineux. 
Les experts forestiers sont unanimes sur 
la prolifération du scolyte, qu’aggravent 
le dérèglement climatique et la hausse 
constante des températures que nous 

subissons depuis plusieurs années.
On reconnaît un arbre infesté à des 
dépôts de sciure sur son tronc et à son 
pied. Sur le terrain, une des premières 
mesures à prendre pour enrayer une 
épidémie de scolytes est la détection 
précoce. Ce travail demande une minutie 
toute particulière. Les trous font à peine 
quelques millimètres de diamètre. Seul un 
œil avisé pourra rapidement déceler un 
arbre malade.
Une fois repérés, les arbres infestés 
doivent être coupés. Il faut ensuite les 
débarder le plus rapidement possible, 
avant la fin du cycle larvaire, pour éviter de 
contaminer les autres arbres. Le bois est 
enfin amené en scierie, plongé sous l’eau 
ou encore écorcé de manière à ce que les 
larves ne puissent pas terminer leur cycle. 
Dès qu’une parcelle est infectée, l’allure 
paysagère s’en trouve bouleversée. Le 
dépérissement des épicéas convertit 
l’aspect de la forêt. Les arbres attaqués par 
les scolytes sont nettement identifiables 
par la transformation de la couleur des 
aiguilles, passant du vert au marron jusqu’à 
leur disparition.

UNE ÉPIDÉMIE  
PRÉOCCUPANTE
Le bassin annécien n’a pas échappé à 
ces désordres climatiques, avec des étés 
particulièrement chauds accompagnés de 
périodes de sécheresse prolongée (depuis 

2014), le tout favorisant la propagation 
des parasites, insectes et champignons 
et provoquant d’irrémédiables 
dépérissements dans les peuplements de 
résineux. 
Sur la commune de Doussard, 
d’importantes parcelles forestières de 
résineux et de feuillus ont fait l’objet d’une 
attaque dévastatrice à l’occasion de la 
tempête du 1er juillet 2019. Ce phénomène 
climatique exceptionnel, associé à la 
contagion du typographe, a réduit à néant 
plusieurs hectares dans de nombreux 
massifs. Le travail d’évacuation du bois 
ainsi que le reboisement prendront encore 
plusieurs mois voire des années.
Cette épidémie, préoccupante pour la 
santé des forêts et des écosystèmes 
concernés, inquiète tous les acteurs de 
la filière bois. Habituellement valorisés 
comme bois de charpente et de 
menuiserie, les épicéas altérés par le 
scolyte sont déclassés par les scieurs, 
notamment en raison du développement 
d’un champignon qui accompagne les 
scolytes et qui vient bleuir le bois. Aussi, 
cet afflux inhabituel de bois dépérissant a 
entraîné une chute des prix lors des ventes 
de bois et, incidemment, une saturation 
du marché.

PROMENONS-NOUS
DANS LES BOIS…
DE DOUSSARD

ENVIRONNEMENT

Le saviez-vous ?
Les scolytes constituent une large 

famille d’insectes. Beaucoup  
de scolytes sont spécifiques 
d’une essence en particulier.  

Pour l’épicéa, on parle du 
typographe, du chalcographe 

pour le pin sylvestre,  
du sténographe pour le sapin et 

du curvidenté pour le sapin blanc.

RÈGLES ET BONNES 
PRATIQUES
L’importante surface forestière privée 
et publique de la commune de Doussard 
(près de 487 hectares) et la rareté de 
traitements efficaces ne permettent 
pas à ce jour d’endiguer cette épidémie 
d’intensité variable selon les saisons.

Toutefois, quelques règles et bonnes 
pratiques peuvent être mises en 
œuvre pour limiter la propagation des 
scolytes :

>  FAVORISER LA DIVERSIFICATION 
DES ESSENCES LORS D’UN 
REBOISEMENT, en prenant en 
compte les préconisations liées aux 
changements climatiques ;

>  PROSCRIRE L’ÉLAGAGE ET LA 
COUPE DES BRANCHES BASSES 
PENDANT LA VÉGÉTATION, 
l’écoulement de la résine attirant les 
scolytes ;

>  ABATTRE LA PLUS GRANDE PARTIE 
DES ARBRES CONTAMINÉS puis 
les écorcer pour détruire les larves et 
nymphes ;

>  FAVORISER LA NIDIFICATION DES 
OISEAUX tels que les pics (verts et 
autres) en laissant quelques arbres secs 
debout,

>  INTENSIFIER L’INSTALLATION DE 
PIÈGES À PHÉROMONES.

ARTICLE RÉDIGÉ EN COLLABORATION AVEC L’UNION DES FORESTIERS PRIVÉS 74 – SECTION BAUGES

UFP74
Forte de l’appui technique du Centre Régional de la Propriété Forestière, l’Union des 
Forestiers Privés de Haute-Savoie est l’organisation qui regroupe les propriétaires forestiers 
privés de notre territoire.
52, AVENUE DES ILES - 74994 ANNECY / 04 50 44 53 00 / WWW.UFP74.FR
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Le 18 février 2021, un collectif de jeunes de Doussard a été reçu par les élus. 
Âgés de 11 à 15 ans, ils souhaitaient que la municipalité de Doussard les aide 
à construire un espace à leur image pour pratiquer leur passion : trottinette, 
skateboard, BMX ; soit un Skatepark. Les élus ont accueilli cette démarche 
très favorablement, souhaitant que les jeunes s’impliquent pour le projet.

Après différentes consultations de 
fournisseurs et recherches d’informations 
auprès des communes voisines, le collectif 
de jeunes, la commission Enfance et 
Jeunesse, Monsieur le Maire et Christophe 
Bonjean, directeur des Services Techniques 
de Doussard, se sont retrouvés le 
30/08/21, près du "City Park", pour une 
réunion de travail sur l'emplacement 
et l'implantation d'un futur Skatepark à 
Doussard. Ce fut une réunion de travail 
positive et dynamique.

Plusieurs dispositifs de financement 
sont possibles. Leurs montants varient 
en fonction des champs d’intervention 
des collectivités locales et de leur degré 
d’implication en matière de création 
d’équipement sportif. Nous devrons 
également consulter les services en charge 
du sport au Conseil Départemental, 
au Conseil Régional et à la Direction 
Départementale de la Jeunesse et des 
Sports. Ils seront nos interlocuteurs 
pour nos démarches de recherche de 
subvention sur ce type de projet.
Notons que le Skateboard fait partie 
des 4 sports additionnels qui feront leur 
apparition aux JO de Paris 2024, et que la 
discipline se développe et séduit un large 
public.

JEUNESSE

Skatepark
LA JEUNESSE S'IMPLIQUE  
DANS LA VIE DU VILLAGE

Ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 12h00 / 14h à 18h30 - Le samedi 9h à 12h

310 Route de Thônes - FAVERGES

V i n s ,  b i è r e s  &  p r o d u i t s  r é g i o n a u x

ZA les BOUCHEROZ, 74210 Faverges

04 50 44 50 38

aux-caves-du-chateau@orange.fr

77 Route des Marais  
74410 SAINT-JORIOZ  

Tél. 04 50 68 57 86 - Fax : 04 50 68 96 49
commercial-rpb@charvin.fr

Laura Rivollet
04 56 34 65 68 - 455 Route de la Vieille Eglise - 74210 Doussard

Avec ou sans rendez-vous. Rendez-vous en ligne via www.lauracoiffureetonglerie.fr

Coiffure & Manucure

•  Tous travaux  
d’hydrocurage 
d’eaux usées et 
pluviales

•  Inspection vidéo  
et tests à l’air

• Balayages voiries

313, route des Chapelles - 74410 Saint-Jorioz
Tél. 04 50 68 67 37 - Fax 04 50 68 62 97

Bar
Restaurant
Evénements 
04 50 02 42 69

Réalité virtuelle (exclusivité sur les 2 savoie)

Cinétir (tir à balles réelles) - Armurerie
Simulateurs multisports - Billard - Fléchettes...

ZAC des Vernays - 74210 Doussard
info@4-47.com - Rejoignez-nous sur Facebook et Instagram

1

Siège social
Z.I de l'aspre

30150 ROQUEMAURE
tel : +33 (0)4 66 50 90 28

Siège administratif 
24 rue Lamartine
38320 EYBENS

tel : +33 (0)4 76 24 86 68by

https://www.e2s-company.com/
contact@e2s-company.com

Présentation de votre skatepark

Merci à Raphaël, Léo, Sasha, 
Morgan, Lilian, et Noa pour 
leur implication sur ce projet.
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QUELS CONSTATS ?

ENFANCE

PLUS VERTE  
MON ÉCOLE
L’école primaire publique de Doussard poursuit 
sa réflexion pédagogique et éducative.   
Suite au confinement, l’équipe éducative  
- accompagnée par les parents,  
la mairie, le PNR des Bauges, L’ONF… -  
a engagé un travail de réflexion sur  
la cour de l’école depuis fin 2020. 

>  Un climat scolaire plus tendu dans  
la cour, suite au confinement.

>  Un besoin de retisser un lien avec  
la nature pour la plupart des élèves.

>  Un besoin de repenser la cour pour  
ses usagers : les enfants.

>  Des températures difficilement 
supportables dans les classes  
(+ de 35°) en période chaude.

>  La cour doit redevenir un espace  
éducatif et pédagogique au cœur  
du projet d’école.

Nous avons donc travaillé avec tous 
les acteurs concernés, sur l’idée de 
permaculture appliquée à l’école.

Une belle réussite 
collective qui en 
appelle d’autres... 
Nous (élèves, parents, équipe éducative, 
mairie, partenaires) avons donc, dès 
février 2021, fait émerger notre rêve 
collectif de notre cour idéale et travaillé 
depuis pour passer du rêve à la réalité. 

De fil en aiguille, après 2 chantiers 
participatifs avant l’été, pas loin d’une 
centaine de personnes (adultes et enfants) 
ont investi la cour de l’école le samedi 
20 novembre pour transformer, planter, 
aménager, créer de nouveaux espaces pour 
le plus grand plaisir de tous. 

QUELS OBJECTIFS ?
Adrien Auzeil s’est engagé avec nous pour une durée de 5 ans  

autour des objectifs suivants :

1
Créer ensemble 

une cour qui nous 
ressemble

2
Impliquer les 
élèves dans la 

conception, la mise 
en œuvre et la 

gestion de la cour

3
Faire de la cour 

un espace 
support aux 

apprentissages

4
Produire  

et consommer  
des produits  

de l’école

5
Créer des espaces variés 

et répondants aux besoins 
(affectifs, physiques, ...)  

des enfants

6
Travailler avec notre 

réseau local (chantiers 
participatifs), avec des 

matériaux simples et de 
récupération si possible, 

avec des plantes adéquates

7
Repenser avec les  

services techniques  
de la mairie le mode  
de gestion de la cour.

PROCHAIN  
CHANTIER  
EN MARS 
…et d’ici là, c’est à tous 
les élèves de l’école 
de poursuivre la tâche 
engagée !
Les élèves vous 
raconteront...
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La réserve naturelle du Bout du lac est un espace naturel protégé, géré depuis 1974 par Asters, 
Conservatoire d’espaces naturels de Haute-Savoie. Le Conservatoire y mène grâce à son équipe 
composée de trois personnes présentes (une conservatrice, un garde-technicien, une animatrice 
nature) des actions au service de la préservation des milieux naturels remarquables, des 
espèces (faune et flore présents sur le site) et des paysages. Le Conservatoire a également pour 
mission de valoriser ce patrimoine naturel auprès du grand public, en accueillant les visiteurs 
sur cet espace exceptionnel, terrain idéal de sensibilisation à la nature.

UN SITE NATURE BIEN CONNU  
DES HABITANTS DU LAC D’ANNECY
Le site de la réserve naturelle du bout du lac 
d’Annecy n’est plus à présenter. Rares sont les 
habitants du tour du lac d’Annecy qui n'ont jamais 
foulé, au moins une fois, cet espace protégé 
aménagé avec un ponton de bois de près d’un 
kilomètre, qui permet de garder les pieds au 
sec dans ce milieu humide situé à l’aval du 
lac. Ce platelage a fait l’objet d’une rénovation 
complète en 2020. Près de 6 mois de travaux ont 
été nécessaires pour remplacer l'ancien, installé 
en 2009. La remise à neuf de ce cheminement 
a permis d’offrir un grand confort de balade à 
l’ensemble des visiteurs et d’accueillir de nouveau, 
en toute sécurité, les personnes à mobilité réduite 
depuis la passerelle située au-dessus de l’Ire, le 
long du lac et jusqu’au cours d’eau « l’Eau Morte ». 
En une dizaine d’années, les planches s’étaient 
dégradées à de multiples endroits et c’est du 

chêne massif qui a été choisi pour réaliser la 
nouvelle ossature, avec des pieux en acacia, 
gages de solidité et de durabilité. Les travaux 
ont été financés par le SILA et le Département 
de la Haute-Savoie pour un montant total de 
411 500 €. Réouvert au public dès le printemps 
2021, ce tout nouveau platelage a fait le 
bonheur des très nombreux visiteurs de la 
saison estivale 2021.

DES ANIMATIONS  
POUR TOUS LES GOÛTS
Comme chaque année, un panel de visites et 
d’animations a été proposé à tous les publics 
accueillant aussi bien des habitants que des 
visiteurs venus de plus loin. Le public familial 
apprécie tout particulièrement les propositions 
de l’animatrice nature, qui sait, mieux que 
quiconque, révéler les secrets de la réserve 
naturelle. Ainsi, cet espace de nature protégée 
constitue un point d’attractivité important 
pour le territoire. C’est d’ailleurs un atout qui 
a été soulevé dans le cadre de l’étude de 
positionnement menée par l’Office de tourisme 
des Sources du lac d’Annecy. 
Le conservatoire d’espaces naturels entretient 
des liens partenariaux étroits avec l’Office, qui a 
peaufiné cet été l’aménagement de son chalet 
d’accueil situé au niveau de l’entrée de la plage 
de Doussard en jouant la carte de la nature et de 
la promotion de la réserve naturelle !

DES HABITANTS ENGAGÉS POUR 
LEUR RÉSERVE NATURELLE
Cet été plus d’une centaine de personnes ont 
participé aux animations estivales et quelques 
dizaines de courageux se sont même joints 
aux chantiers organisés par le Conservatoire 
d’espaces naturels. Que ce soit pour nettoyer 
la réserve naturelle des déchets accumulés çà 
et là ou participer à l’opération de « Comptage 
de castors » qui s’est déroulée à l’automne, 
le territoire ne manque pas de personnes 
ressources impliquées dans la préservation 
de cet écosystème exceptionnel. L’équipe de 
la réserve naturelle sait qu’elle peut compter 
sur les bonnes volontés locales notamment à 
travers la dynamique portée par l’Association 
des amis de la réserve naturelle du Bout du Lac 
qui fédère autour d’elle nombre d’amoureux de 
la réserve naturelle. 

ET BIENTÔT…
UN NOUVEAU PARKING 
Le Conservatoire d’espaces naturels est 
particulièrement attentif à l’intégration de la 
réserve naturelle dans son environnement plus 
large. Pour le gestionnaire, il est essentiel de 
faire de cet espace un atout pour les habitants 
du territoire et les acteurs locaux et de l’articuler 
avec les infrastructures communales existantes. 
Pour aller dans le sens de cette démarche, 
des travaux inscrits dans le cadre du plan de 
relance gouvernemental, sont planifiés pour 
optimiser l’accueil du public au Bout du Lac 
d’Annecy grâce notamment au réaménagement 
du parking d’entrée dans la réserve naturelle. 
Cet aménagement favorisera les modes de 
déplacement doux et l’accueil des personnes à 
mobilité réduite.

DES ANIMATIONS  
AVEC ESPÉRANCE III 
De même, afin de renforcer la sensibilisation, le 
Conservatoire d’espaces naturels est partenaire 
de l’Espérance III, cette barque à voile recréée 

à l’identique de celle qui naviguait sur le lac 
d’Annecy de 1911 à 1930. Le Conservatoire 
travaille actuellement sur la construction 
d’actions pédagogiques en faveur des scolaires des 
communes riveraines du lac… et notamment de 
Doussard !

UN AUDIO-GUIDE POUR  
LA RÉSERVE NATURELLE  
DU BOUT DU LAC D’ANNECY
Enfin, très bientôt vous pourrez découvrir 
la réserve naturelle avec vos oreilles ! Les 
membres de l’association des Amis de la réserve 
naturelle du Bout du Lac se sont prêtés au jeu 
et ont enregistré (en collaboration avec la radio 
d’Annecy H2O) des pistes audios qui racontent les 
milles et une facettes connues ou moins connues 

de la réserve naturelle. Un parcours 
d’une dizaine d’étapes à faire avec les 
oreilles bien ouvertes, en accédant 
aux contenus audios via des QR code à 
flasher avec votre mobile.  
Suivez la mascotte !

LA RÉSERVE NATURELLE 
DU BOUT DU LAC,  
NATURELLEMENT  
OUVERTE À TOUS

Des 
évènements 
prévus au  
1er trimestre 
2 FÉVRIER 2022 
DE 14H À 16H
JOURNÉE MONDIALE 
DES ZONES HUMIDES
Chantier d'entretien du 
crapauduc (nettoyage, 
entretien, préparation de 
la saison de sauvetage des 
amphibiens)

SAMEDI 12 FÉVRIER
DE 9H30 À 12H30
Installation du Crapauduc
À 14H
Formation SOS crapauds

MERCREDI 16 FÉVRIER
À 17H 
Formation SOS crapauds

RÉSERVE NATURELLE
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Un espace protégé 
aménagé avec un 
ponton de bois de près 
d’un kilomètre, qui 
permet de garder les 
pieds au sec dans ce 
milieu humide situé à 
l’aval du lac
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Deux agents municipaux ont fait 
valoir leur droit à la retraite au cours 
de l’année 2021 :

Mme Nicole CORBOZ a quitté le service 
périscolaire en janvier 2021. Arrivée 
en décembre 1994 comme agent 
d’entretien, elle aura œuvré toute sa 
carrière au sein des services municipaux 
de Doussard, au service des enfants de 
la commune. Elle a terminé sa carrière 
en tant qu’agent de restauration scolaire, 
participant à la préparation des repas 
et à l’accompagnement des enfants 
sur le temps de cantine et à la garderie 
périscolaire du matin.

M. Jean-Louis ARSELIN. Arrivé en 2011 
au sein du service espaces verts, Jean-
Louis Arselin a partagé sa passion pour la 
composition paysagère et a ainsi participé 
à l’embellissement et au fleurissement 
de la commune. Il a aussi participé 
ces dernières années, à l’évolution des 
méthodes d’entretien des espaces verts, 
notamment en adoptant les méthodes 
durables d’entretien et la fin du recours 
aux produits phytosanitaires.

Cet été, l’équipe de la crèche a pu bénéficier d’une formation sur la Communication 
Gestuelle Associée à la Parole auprès des tout-petits. 

L’idée est d’accompagner 
de gestes, les mots les plus 
importants des phrases que 
l’on adresse aux enfants. Ces 
gestes, souvent empruntés 
à la langue des signes, vont 
permettre à l’enfant, en les 
reproduisant à son tour, 
de communiquer ce qu’il 
pourrait avoir à dire, et ceci 
avant même l’acquisition de 
la parole. 

Mis en place dès la rentrée, 
l’ensemble du personnel et 
les enfants se sont montrés 
très investis par cette nouvelle 
pratique. Ainsi, il n’est pas 
rare, au moment du repas, 
de voir un tout-petit pointer 
son index dans sa paume 
opposée (« Encore ») pour 
réclamer un peu plus de 
purée ou de dessert, ou plus 
tard d’en voir un autre croiser 

ses deux index (« interdit ») 
pour signifier à un copain qu’il 
ne faut pas grimper debout 
sur le banc.
Et dans un objectif 
d’accompagnement, l’équipe 
se rend au quotidien 
disponible pour guider les 
parents dans ce nouveau 
mode de communication, et 
ainsi favoriser les échanges 
entre eux et leurs enfants.

Parmi les projets de Sébastien le cuisinier, lors de son arrivée, figurait l’objectif 
« zéro produit industriel » dans les menus de la crèche. C’est chose faite !

Ainsi, finis les biscuits et les laitages industriels 
souvent trop riches en sucres et chargés 
d’additifs ! Les petits se voient proposer des 
gâteaux faits maison. Gâteaux de Savoie, 
roulés, crêpes, madeleines ou autre pâtisserie 
cuisinée à la crèche, et yaourts et petites 
crèmes confectionnés par ses soins, ont 
petit à petit remplacé les laitages industriels.

De plus, dans une démarche éco-
responsable et une recherche constante 
de la qualité, nous avons opté pour : 

-  Les viandes provenant de « La Passion des 
Viandes », de Julien au Carrefour Contact.

-  Les légumes provenant du « Jardin à 
emporter », de Jérôme à Arnand.

-  Les œufs bio des petites poules élevées 
par Frédérique à Chaparon.

Le but étant de privilégier un 
approvisionnement local et 
de préférence bio, pour un 
apprentissage réellement 
qualitatif du goût et de la 
diversité. 

Et il suffit de voir les enfants de la crèche 
se régaler de gratin de chou-rave ou 
de blettes, de fondue de poireaux ou 
d’épinards à la crème, pour ne plus douter 
des bienfaits de cette approche.

ZÉRO PRODUIT INDUSTRIEL 
DANS LES MENUS DE LA CRÈCHE

DOUSSARD : OBJECTIF  
ZÉRO PESTICIDE DANS NOTRE VILLAGE COMMUNICATION GESTUELLE  

POUR LES TOUT-PETITS

DÉPART EN RETRAITE

CRÊCHE

PERSONNEL COMMUNAL

C’est la concrétisation du travail 
des agents municipaux, des agents 
responsables des espaces verts et du 
Directeur des Services Techniques qui 
ont eu pour objectif commun de faire 
de Doussard une ville saine, où il fait 
bon vivre sans pesticides dans tous les 
espaces publics, la voirie, les cimetières, 
les parkings, stade…

Tous ont oeuvré en première ligne pour 
l’obtention de ce label, bravo pour leur 
engagement en matière d’environnement et 
pour cette récompense méritée.

Plus aucun produit de type herbicides, 
insecticides, fongicides ne sont utilisés pour 
l’entretien quotidien.

L’équipe municipale et les services techniques 
municipaux travaillent ensemble pour favoriser la 
biodiversité de la commune via le déploiement 
de méthodes respectueuses de l’environnement : 
végétalisation de certains espaces, choix d’arbres, 
plantes et fleurs responsables, fauchages tardifs, 
éco-pâturage des espaces difficiles d’accès…

Cette initiative de la commune protège la santé 
des habitants et des agents municipaux tout 
en évitant la  pollution de l’eau des nappes 
phréatiques et du lac

Le diplôme est arrivé  
en mairie, certifiant  
le label “Commune  
sans pesticide”.
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Forum des Associations
Le forum des associations a lieu chaque année, 
au moment de la rentrée scolaire de septembre. 
L’occasion pour les associations d’aller à la rencontre 
des Doussardiens pour leur présenter un large choix 
d’activités culturelles et sportives.

Et cette année encore, les 
associations et le public 
nombreux étaient au rendez-
vous. Le moment idéal pour 
prendre le temps de se 
renseigner et de s’inscrire.
Pour la première fois cette 
année, l’APF74 (Association 
des Paralysés de France, 
délégation Haute Savoie) 
était présente au forum pour 
échanger sur la mobilité à 
Doussard, de nombreuses 
idées et sollicitations ont 
enrichi ce temps d’échanges.

Il se déroulait le 4 septembre 
au Ciné-Théâtre et devant la 
Maison des Association ou 
certaines des associations 
avaient choisi cette année 
de se présenter en animant 
le forum: concerts, théâtres, 
poésies … étaient au rendez-
vous. 
Bravo et merci aux 
associations : Bleu Charbon 
nouvelle association de 
Doussard, la Marmite et les 
Ateliers “Demain est d’Encre“ 
qui ont ravi petits et grands.

VIE ASSIOCIATIVE

bleucharbon.culture@gmail.com laviedouss@gmail.com

OCTOBRE ROSE
DOUSSARD SE MOBILISE  
POUR LA CAMPAGNE  
DE SENSIBILISATION  
AU DÉPISTAGE DU  
CANCER DU SEIN
Comme chaque année, la mairie et de nombreuses 
associations se sont mobilisées autour de la campagne 
de sensibilisation et d’incitation au dépistage du cancer 
du sein. 
Plusieurs animations ont rythmé le mois d’octobre pour rappeler  
à quel point faire un dépistage est essentiel.
Retour sur les événements associatifs et communaux  
engagés pour Octobre Rose 2021 à Doussard :

Pour soutenir 
ce dispositif et participer 

à la mobilisation, 
N'HÉSITEZ PAS 
À REJOINDRE 
DÈS 2022 LES 

ASSOCIATIONS 
DÉJÀ ENGAGÉES

TOUT LE MOIS D’OCTOBRE

 25 SEPTEMBRE  LA MOSSA 
 CONCERT POLYPHONIQUE 
 organisé par la Soierie et la 
 municipalité au Ciné-Théâtre. 

 10 ET 17 OCTOBRE  FOOT SUD 74, L’ÉQUIPE FÉMININE SÉNIOR 
 a pris l’initiative de récolter des dons en ouvrant une 
 cagnotte en ligne et en mettant à disposition une boîte 
 à dons lors de leurs matchs à Doussard.

 LA MAIRIE a été décorée ainsi que certains carrefours 
 de Doussard, la page Facebook et le site internet 
 de la Mairie se sont aussi parés de rose en soutien. 

 L’AMICALE DE VERTHIER SOLLIER ET LA REISSE a décoré 
 le Pont de Verthier et les bassins des hameaux.

 L’UCAD, l’union des commerçants et artisans de Doussard 
 a mis à disposition de ses membres et de partenaires 
 des tirelires pour recevoir les dons.

 LA BIBLIOTHÈQUE INTERCOMMUNALE de Doussard, Lathuile  
 et Chevaline a proposé une sélection d’ouvrages roses  
 et mis à disposition une urne pour recueillir les dons.

 23 OCTOBRE  JOURNÉE DE SENSIBILISATION À VERTHIER 
 Les associations l’Amicale de Verthier Sollier La Reisse, 
 les Lez’arts du Bout du Lac, les Cyclos du Bout du Lac et 
 l’Association gymnique de Doussard se sont associées pour 
 une journée toute en rose au Pont de Verthier : découverte 
 de l’aquarelle et démonstration de peinture, tour des 
 hameaux à vélo, marche rose, buvette, récolte de dons.

 10 OCTOBRE  L’ASSOCIATION CYNOPHILE  
 DE MARLENS a organisé un parcours 
 de découverte de l’Agility dans le bois 
 de la Petite Marie : distribution de rubans roses, 
 d’accessoires et de friandises pour les chiens, dons libres.

 10 OCTOBRE  LES COUREURS DU LAC, section de 
 Loisirs et Culture emmenés par Éric Madioux ont 
 réalisé un parcours en forme de ruban rose.

 23 OCTOBRE  L’AMICALE DES SAPEURS-POMPIERS  
 de Doussard s’est mobilisée en illuminant  
 la carrière de Bredannaz de rose.

ASSOCIATIONS CRÉES  
EN 2021 À DOUSSARD
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558 ROUTE DE BELLEGARDE - 74330 SILLINGY-EPAGNY

SHOWROOM
À ÉPAGNY
Extension vitrée
Ossature bois
Rénovation
de menuiserie
Pergola, auvent

TÉL. 0450459484 - WWW.VIE-VERANDA.COMTÉL. 0450459484 - WWW.VIE-VERANDA.COM

Vous souhaitez
VENDRE, ACHETER ou

ESTIMER GRATUITEMENT
votre bien ?

Vallat Immobilier Doussard

04 50 32 22 22
vipl@vallat.fr

www.immo-lacs.com
45, Rue Macherine - 74210 Doussard

créa OIS
Décoration Vieux bois - Mobilier

Toutes fabrications bois
Rénovation - Menuiserie

06 66 04 89 33
74210 Bout du lac

Isolation extérieur - Plâterie - Cloisons 
Faux plafonds - Isolation Neuf 

Rénovation thermique de l’Habitat
Aménagement intérieur - Décoration

795, route du Moulin - 74210 Doussard

06 07 02 72 05 - rf-bat@orange.fr

Didier Favier et Fils
Au régal de Savoie Le Saint Bernard
Boucherie - Charcuterie Point chaud - Viennoiserie

 Traiteur Epicerie libre service
  Laverie

21, rue de Macherine 86, rue de la Poste
 74210 Doussard 74210 Doussard
 04 50 44 36 76 04 50 44 69 18

 auregaldesavoie@gmail.com 

ACTION SOCIALE

C.I.A.S 
ET DEMAIN, UN CENTRE  
INTERCOMMUNAL D’ACTION SOCIALE
En juillet, les élus communautaires ont 
voté la création d’un CIAS début janvier 
2022, décision confirmée par les conseils 
municipaux de toutes les communes de 
la communauté de communes. Il s’agit 
pour tous de mettre en œuvre une action 
sociale intercommunale dans un esprit 
collaboratif tout en maintenant les CCAS 
des communes.
Le CIAS agira ainsi en partenariat avec les 
communes et  leurs CCAS, ces derniers 
demeurant l’échelon indispensable de 
proximité garantissant un lien direct avec 
la population. 

Plusieurs compétences seront transférées 
en janvier à l’intercommunalité : le Relais 
d’assistantes maternelles, le portage 
des repas, les actions à destination des 
seniors, des personnes handicapées 
ou dépendantes et des personnes en 
difficultés…

La Communauté de Commune des 
Sources du Lac d’Annecy a aussi lancé 
une étude des besoins sociaux pour 
adapter son action et être au plus 
proche des besoins des habitants de 
l’intercommunalité.

Les année 2020 et 2021 , furent parsemées 
d’expressions telles que « confinement », 
« gestes barrières » « distanciation sociale » 
et « pass sanitaire », qui sont devenues 
omniprésentes dans nos vies et avec 
lesquelles nous avons dû composer pour 
pouvoir travailler tous ensembles au sein 
du CCAS de Doussard.
Le début d’année 2021, a été difficile 
et nous a fait annuler de nombreuses 
réunions annoncées. En mai 2021 nous 
avons pu programmer notre conseil 

d’administration et voter nos comptes 
de gestions et comptes administratifs. 
Nous avons également abordé la création 
d’un CIAS (Centre intercommunal 
d’Action Sociale) au sein de la CSLA 
(Communauté de Commune des Sources 
du Lac d’Annecy). Le C.C.A.S. a validé un 
programme de prévention UFOLEP 
à mettre en place, si le nombre de 
participants en est suffisant. 
Il a aussi reçu toute l’équipe du Pôle 
Médico-Social de Faverges et a échangé 
sur l’organisation du PMS de Faverges, 
fait un point sur les chiffres sociaux et 
statistiques de Doussard et abordé les 
besoins repérés sur notre commune ces 
dernières années. Cette réunion fut très 
constructive.
Les membres ont ensuite décidé que 
suite à cette période difficile il était 
temps de tous se réunir autour d’un repas 
des anciens pour nous permettre de 
retrouver : convivialité, échange et partage. 
La date retenue pour le repas des anciens 
était le 23 janvier 2022 malheureusement 

la situation sanitaire s’étant dégradée en 
fin d’année les membres du CCAS ont dû 
l’annuler. Heureusement, ils fourmillent 
d’idées nouvelles pour vous proposer un 
rendez-vous festif dès que possible.

VOTRE  
INTERLOCUTEUR C.C.A.S
Sofia PARENTHOUX, Mairie de Doussard

C.C.A.S
LE CENTRE COMMUNAL  
D’ACTION SOCIALE DE DOUSSARD…
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Son fondateur Dominique Cruciani 
accompagné de Cassandre Schneider, 
tous deux passionnés par les animaux et la 
nature ont imprégné 14 petits oisons nés en 
captivité le 24 mai 2021 dans le but de leur 
offrir la possibilité de prendre leur envol.
Pour voler avec les oiseaux, Dominique 
Cruciani s’est servi de son expérience 
acquise il y a plus de 20 ans en tant que 
pilote d’ULM lors du tournage du film 
documentaire de Jacques Perrin : « Le 
Peuple Migrateur ». Il faisait équipe avec 
Jean-Michel Rivaud et Frédéric Cruciani qui 
étaient également spécialistes du vol avec 
les oiseaux. 
Aujourd’hui, l’objectif de cette nouvelle 
épopée est de sensibiliser les personnes 
venant voler avec les oies à mieux 
comprendre les enjeux essentiels de 
la migration des oiseaux dans notre 
environnement. 
Delta Evasion souhaite faire perdurer cette 
sensibilisation en invitant les élèves de 
l’école de Doussard à venir participer à des 
journées découvertes. À travers d’ateliers 

ludiques organisés avec leurs professeurs, 
ils pourront mieux comprendre 
l'importance de la préservation des milieux 
naturels. Grâce à ces ateliers, ils pourront 

venir rencontrer les bernaches nonnettes 
qui peuplent le ciel du lac d’Annecy en ce 
moment, tout en apprenant à prendre soin 
de nos oiseaux migrateurs. 

POUR EN SAVOIR UN PEU PLUS…

vous pouvez suivre les aventures de 
ces piou piou sur les réseaux sociaux 
(Facebook et Instagram) de Delta Evasion.

L’ESCAPADE AÉRIENNE  
AVEC LES OISEAUX MIGRATEURS  
DU LAC D’ANNECY
Depuis cet été, vous avez certainement aperçu dans le ciel du lac d’Annecy, 
un ULM pendulaire suivi de ses oiseaux migrateurs. C’est le défi dans lequel 
s’est lancé Delta Evasion, l’entreprise locale spécialisée dans les activités 
aériennes (Parapente, Deltaplane, ULM …).

Quelle ambiance ! Et quel accueil de 
la population pour les pilotes venus 
des quatre coins de l’Europe. Car ils 
furent unanimes. Outre la beauté de 
notre région, outre la quiétude de notre 
ville, c’est bien le sourire, la gentillesse 
et la disponibilité des Doussardiens 
qui ressortent en premier de leurs 
commentaires. 

Stéphane Tremelet, président du Delta 
Club d’Annecy, nous le confie : 
« Tout a été parfait au niveau de la 
disponibilité de la mairie et de l’accueil de 
ses habitants. La ville aime le deltaplane, 

cela se voit. Les échanges entre les 
habitants et les pilotes ont été  
à chaque fois cordiaux. Spéciale dédicace 
à l’ensemble des commerçants du centre-
ville qui avaient toujours un mot gentil, 
une amabilité chaleureuse ou un sourire 
contagieux. De nombreux pilotes sont 
restés après la fin de la compétition pour 
profiter de la douceur de vivre de la ville, 
mais aussi du site exceptionnel qui permet 
de voler dans un cadre fabuleux. »

Car de vol, il en est aussi question.  
La météo formidable de cette semaine 
de juin a permis aux pilotes de réaliser 

des circuits de plus de 150 km au-dessus 
de paysages féériques. Une parfaite 
organisation (près de 30 bénévoles) 
a permis de garantir aux pilotes une 
sécurité sans faille, sans que les riverains 
ne soient dérangés par la manifestation. 

La remise des prix restera dans les 
annales avec la présence de M. le maire 
de Doussard, Michel Coutin, de M. le 
Président de intercommunalité, Jacques 
Dalex, qui ont, avec l’ensemble des officiels 
de la Fédération Française de Vol Libre, 
chaleureusement félicité les vainqueurs. 

La première place du podium en classe 
sport revient au lyonnais Maxime Levenez 
et la troisième à l’Annécien Michel 
Debernardy, tous deux membres du Delta 
Club d’Annecy. 
Le Championnat de France toutes catégories 
confondues est remporté par Mario Alonzi, 
compétiteur de très haut niveau. 

LES AVEZ-VOUS VUS  
FENDRE LE CIEL COMME  
DES FUSÉES SANS MOTEUR ? 
Rappelez-vous. C’était entre le 12 et le 18 juin. Le Delta Club d’Annecy,  
dont deux des responsables sont des Doussardains convaincus,  
organisait à Doussard, le championnat de France en open de deltaplane 
(c’est-à-dire ouvert aux pilotes étrangers). 

CHAMPIONNAT DE FRANCE EN OPEN DE DELTAPLANE 

Dominique Perret
Paysagiste - Création

Entretien parcs et jardins

Terrasse - Clôture - Portail

ZA des Vernays - 74210 DOUSSARD

04 50 44 33 42 - 06 09 69 68 26

CONTRÔLE AUTO DU LAC
04 50 44 87 20

ZA des Vernays 
74210 DOUSSARD

���������������
ATHURION Jean-Louis

Electricité générale
Neuf - Rénovation
Dépannage

06 61 74 81 20

LE DELTA CLUB D’ANNECY ORGANISE 
TOUS LES PREMIERS SAMEDIS DU 
MOIS D’AVRIL À OCTOBRE DES 
SÉANCES DE DÉCOUVERTE GRATUITES
Infos : Stéphane Tremelet
06 80 41 94 72
telemert74@gmail.com
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DOUSSARD

Le Campus Connecté, porté par la Communauté de 
Communes des Sources du Lac d’Annecy, est désormais 
opérationnel. Le projet a été retenu fin 2020, dans le cadre 
de l’Appel à Projet « Campus Connecté, tiers-lieux de 
proximité et poursuite d’études », lancé par le ministère 
de l’Enseignement Supérieur, de la Recherche et de 
l’Innovation. 

Un Campus Connecté est 
un espace de travail où des 
personnes peuvent suivre, près 
de chez elles, des formations 
à distance en bénéficiant d’un 
accompagnement personnalisé. 
Chaque personne travaille ses 
propres cours. C’est un espace 
convivial où les étudiants peuvent 
se rencontrer et échanger dans un 
vrai esprit de Campus.
L’accès au service est gratuit. 
Le Campus s’adresse à toute 
personne ayant envie de se 
former : en premier lieu, les 

jeunes qui veulent poursuivre 
des études supérieures en 
restant sur le territoire, mais 
également le public adulte 
qui souhaite se reconvertir 
ou acquérir de nouvelles 
compétences. Des formations 
courtes ou longues, en initial, 
en formation continue ou en 
apprentissage : tout est possible. 
Le Campus Connecté est 
rattaché à l’Université Savoie 
Mont-Blanc, les étudiants 
bénéficient des services de 
l’université. 

Le Campus Connecté des 
Sources du Lac d’Annecy est 
installé au Bâtiment « La Clé » 
à Faverges-Seythenex. Il a été 
complétement aménagé pour 
accueillir des salles de travail 
pour les étudiants. 
La responsable du Campus, 
Karine Bouchet, a pris ses 
fonctions le 1er septembre dernier 
et le Campus a fait sa rentrée le 
lundi 20 septembre. 

INTERCOMMUNALITÉ

LE CAMPUS CONNECTÉ  
DES SOURCES DU LAC D’ANNECY  
EST OUVERT ! 

PROFITEZ DES AIDES DE L’OPAH  
POUR FINANCER VOS TRAVAUX  
DANS VOTRE LOGEMENT

L’objectif 
est double 

> faciliter l’accès 
à l’enseignement 

supérieur aux jeunes 
du territoire,

> offrir la possibilité 
aux adultes  

de se former tout  
au long de la vie. 

Le Campus est une 
opportunité pour 
répondre aux besoins 
des habitants et des 
entreprises qui ont 
besoin de personnes 
qualifiées. C’est 
un outil au service 
du développement 
économique du 
territoire.

La Communauté de Communes des Sources du Lac d’Annecy (CCSLA) a 
lancé lors de l’été 2020 et pour trois années une opération programmée 
de l’amélioration de l’habitat (OPAH) visant à aider les propriétaires de 
logements, occupants ou bailleurs, et les copropriétés à financer leur travaux 
(chauffage, isolation, aménagement de salle de bain...).

LE TERRITOIRE ET L’OPAH 
La CC Sources du Lac d’Annecy mène 
depuis 2013 une politique de l’habitat 
sur l’ensemble du territoire : Chevaline, 
Doussard, Faverges-Seythenex, Giez, 
Lathuile, Saint Ferréol, Val de Chaise. L’étude 
pré-opérationnelle de 2018/2019 a identifié 
et quantifié les problématiques. L’OPAH a 
pour vocation d’améliorer les conditions 
de vie des ménages du parc de logements 
privés. La CC Sources du Lac d’Annecy a 
confié en 2020 l’animation de l’opération au 
cabinet Urbanis jusqu’en 2023.
 
Depuis le début de l’opération 100 
propriétaires ont contacté Urbanis ; 

voici un retour d'expériences, projet 
accompagné par l’équipe Urbanis (Paul, 
Marlène, Loïc) : 

Propriétaire occupant : remplacement  
de la chaudière fioul
Propriétaire d’une maison, M. C. devait 
remplacer sa chaudière fioul vétuste 
avant l’hiver. Les aides du dispositif de 
la CCSLA lui ont permis de financer 
l’installation d’une chaudière moderne et 
performante fonctionnant au bois granulé. 
Il a profité des aides pour remplacer la 
cheminée ouverte par un poêle à granulés 
performant. 48% des travaux ont été 
financés par les aides du dispositif.

Informations 
et conseils 
GRATUITS
> Une visite à domicile avant travaux 

>  Une étude technique et financière 
complète et personnalisée

>  Un interlocuteur unique du 
premier contact au paiement des 
subventions

04 79 33 21 26
opahccsla@urbanis.fr
Lundi à jeudi de 9h à 12h / 14h à 16h 
Vendredi de 9h à 12h

AVANT TRAVAUX APRÈS TRAVAUX
LOGEMENT TRÈS CONSOMMATEUR D’ÉNERGIE

LOGEMENT TRÈS ÉCONOME

◁ AVANT TRAVAUX

≤ 50

51 à 90

91 à 150

151 à 230

231 à 330

331 à 450

> 450

◁ APRÈS TRAVAUX

Dominique Perret
Paysagiste - Création

Entretien parcs et jardins

Terrasse - Clôture - Portail

ZA des Vernays - 74210 DOUSSARD

04 50 44 33 42 - 06 09 69 68 26

CONTRÔLE AUTO DU LAC
04 50 44 87 20

ZA des Vernays 
74210 DOUSSARD

���������������
ATHURION Jean-Louis

Electricité générale
Neuf - Rénovation
Dépannage

06 61 74 81 20

INTERCOMMUNALITÉ
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Toutes nos annonces immobilières sur 
www.compimmo.com

ACHAT - VENTE - CONSEIL - ESTIMATION GRATUITE

7 Route de Marceau
A coté de carrefour contact

+ 33(0)4 50 66 53 36

Agence de DOUSSARD

VOTRE PARTENAIRE PRIVILIGIE        

DOUSSARD

GIEZ   
FAVERGES

LATHUILE

SELECTION EXCLUSIVE

Doussardiennes, Doussardiens,

La crise sanitaire que nous traversons 
n’a pas facilité l’exercice de ce début de 
mandat ni la vie quotidienne de notre 
village mais la vaccination a permis 
d’améliorer la situation générale et de 
pouvoir reprendre en partie le cours de la 
vie de notre commune.

Depuis notre installation en juin 2020, 
nous nous sommes tout de suite inscrits 
dans une logique constructive au service 
de l’intérêt général de notre village avec 
l’équipe majoritaire. Dans cet esprit, nous 
avons d’ailleurs voté en grande majorité 
toutes les délibérations présentées au 
cours des différents conseils municipaux.

Cependant, des divergences d’opinion sont 
apparues sur certains points, notamment 
lors du conseil municipal du 23 décembre 
2020, où l’on nous a informés de la 
résiliation de la convention d’Entente sans 
nous proposer une nouvelle solution ou 
alternative à cette résiliation. Rappelons 
que cette convention permettait 
notamment aux doussardiens de 
bénéficier de tarifs préférentiels pour les 
activités d’arts vivants à Faverges. A ce jour 
rien ne nous a encore été proposé pour 
remplacer cette convention. Bien entendu, 
nous avons tous les six voté contre cette 
délibération qui ne va clairement pas dans 
le sens de l’intérêt général.

Nous constatons également que la période 
probatoire de six mois d’extinction de 
l’éclairage public sur notre commune, avec 
laquelle nous étions d’accord, mise en 
place début 2021, est toujours en vigueur 
à ce jour et qu’aucun bilan n’a été fait 
depuis la mise en place de ce dispositif 
expérimental. Nous considérons que 
la coupure de l’éclairage de six heures 
consécutives d’extinction, recommandée 

par la charte du parc des Bauges, n’est 
pas forcément adaptée ni à la sécurité 
des habitants ni aux besoins spécifiques 
de notre commune notamment l’été en 
période touristique. Nous avons demandé 
à reparler de ce sujet au conseil municipal 
mais aujourd’hui rien n’a encore été fait.

Concernant les projets portés par 
l’équipe majoritaire, nous constatons 
que les avancées sont timides et 
précautionneuses. A budget constant, nous 
estimons que certains projets auraient dû 
déjà voir le jour comme par exemple le 
stockage de l’eau, à moins que de possibles 
discussions dont nous ne sommes pas 
informés soient en cours. De la même 
manière, il n’y a pas non plus d’avancée 
sur le dossier du pré de foire et de la salle 
polyvalente.

Par ailleurs, il est regrettable que notre liste 
ne soit pas systématiquement destinataire 
des compte-rendus de certaines 
commissions. Des commissions, pour 
certaines réunies une seule fois depuis 
l’installation du conseil et qui sont souvent 
organisées en début d’après-midi quand 
une partie d’entre nous travaille et ne peut 
donc malheureusement s’y rendre.

Au niveau intercommunal, nous nous 
posons des questions au sujet de la 
prise de la compétence supplémentaire, 
notamment celle des équipements 
culturels et sportifs dont la formulation est 
vague. A ce sujet, nous nous interrogeons 
sur la pertinence et l’utilité d’un nouveau 
stade synthétique sur notre commune 
alors qu’un stade en pelouse naturelle 
existe déjà. Une mesure qui nous semble 
aller à l’encontre de l’écologie et du bon 
sens.

En tant que commune touristique, nous 
soutenons la mise en place de la nouvelle 

direction de l’office de tourisme. En effet, 
après le départ de son directeur Bruno 
Bourdat (à qui nous souhaitons tout le 
meilleur dans ses nouvelles fonctions), 
nous soutenons l’équipe en place et 
préparons l’arrivée de la nouvelle direction 
avec la communauté de communes. Nous 
espérons que cette nouvelle réorganisation 
sera opérationnelle rapidement et saura 
faire face aux défis futurs, notamment sur 
le projet de la zone de la gare.

Enfin, pour conclure sur une note positive, 
nous nous réjouissons de la création d’une 
nouvelle association citoyenne à Doussard 
baptisée la « Vie Douss ».

Sachez que nous restons à votre 
disposition si vous voulez nous rencontrer 
ou échanger avec nous.

Nous vous présentons nos voeux de santé 
et de bonheur pour cette année 2022 que 
nous espérons meilleure que 2021.

Vos élus : Nicolas Balmont, Bernard 
chatelain-Cadet, Richard Frossard, 
Laurence Godenir, Marielle Juilien,  
Anne-Gabrielle Jouffrey Mathieu.

Vous pouvez à tout moment nous 
contacter par mail à l’adresse suivante : 
unispourdoussard@gmail.com

TRIBUNE LIBRE

GROUPE MINORITAIRE 
« UNIS POUR L’AVENIR DE DOUSSARD »

2022 commence et l’équipe municipale 
que vous avez choisie poursuit son travail 
dans la bonne humeur et avec l’objectif 
de répondre à ses engagements et à vos 
attentes.

2021 reste une année marquée par la 
crise sanitaire qui a nécessité d’adapter le 
fonctionnement des services municipaux 
et de l’école pour toujours répondre 
aux besoins essentiels : eau, scolarité, 
état civil, CCAS, sécurité, urbanisme … et 
accompagner au mieux les associations 
fortement marquées par 2020.

Coté travaux le patrimoine immobilier 
communal est entretenu ( un appartement 
réhabilité, réfection toit du bassin rue des 

Fontaines…) ; le cinéma rénové connaît un 
vrai succès, la rue des Bauges accueille 
nos nouveaux habitants et les études 
réalisés sur nos routes nous orientent 
sur les besoins en travaux à planifier 
budgétairement.

Notre belle commune a obtenu en 2021 la 
labellisation « Commune sans pesticide » ; 
nous félicitons les services techniques, 
toujours à pied d’œuvre, pour embellir 
notre village avec peut-être l’objectif d’une 
deuxième fleur des Villes et Villages Fleuris.

La commune s’est engagée avec la 
Communauté de Communes des Sources 
du Lac d’Annecy dans la création d’un 
CIAS, la sécurisation de l’Eau Morte à 

Sollier et accompagne les projets du stade 
intercommunal au Bout du Lac et du pôle 
touristique des Sources (ancienne gare) 
avec la création d’un rond-point pour 
l’accès à la Zone des Vernay.

L’équipe municipale majoritaire est 
toujours à votre écoute à la Mairie, sur 
Internet et lors des rendez-vous élus-
habitants.

Soyez assurés de notre enthousiasme 
à préparer avec vous le Doussard 
d’aujourd’hui et de demain.

Nous vous souhaitons une excellente 
année, prenez soin de vous,

Vos élus de la liste « Doussard au cœur » 

GROUPE MAJORITAIRE 
« DOUSSARD AU CŒUR »
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